

LA RECONQUISTA

SEMANARIO CARLISTA DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

Precios de suscripción

Trimestre.....	1.50 pesetas.
Año.....	6.00
Número suelto.....	0.40

Anuncios y remitidos: á precios convencionales. Pago delantado.

Redacción y Administración

San Fructuoso, 2, 1.º, 1.ª

Año I. Tarragona 29 de Junio de 1907. Núm. 25.

Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

Con motivo del cumpleaños de nuestro amadísimo Príncipe D. Jaime de Borbón ocurrido el día 27 de los corrientes, LA RECONQUISTA eleva con el mayor gusto su entusiasta felicitación, deseando vivamente poderlo hacer el año próximo ocupando el sitio que por derecho le pertenece.

De igual modo, y en los mismos terminos y con idénticos vehementes anhelos eleva nuestro humilde semanario su entusiasta felicitación á S. M. la R. D.ª María Berta de Bohán por la celebración de sus días correspondiente al 4 del próximo Julio.

¡Paso á la Tradición!

Los Estados, las Repúblicas, los Reinos mueren con el último latido de sus tradiciones, como perece el hombre al cesar el flujo y reflujo de las ondas de sangre que abren y cierran las avenidas misteriosas del corazón.

¡Paso á las generaciones que han resistido el volcán devastador de los siglos y conservado en ellos sus tradiciones! La Tradición de España no morirá. Ella es el manto preciosísimo de nuestra patria que abriga el legado de la civilización cristiana.

¡Paso á la Tradición española! Paso á quien lleva escrito en sus leyes y costumbres el pensamiento fecundo de la filosofía cristiana que, enseñando á los hombres la majestad de sus destinos, háceles doblar sus rodillas ante lo sobrenatural que se presiente, que se vislumbra, que mantiene viva la esperanza de que los instintos del pecho no nacieron para ludibrio perpetuo de la naturaleza.

La Tradición dió siempre á la razón lo suyo, pero jamás los honores del culto; porque adiestrada por consejeros dignos de dar leyes al mundo, por príncipes que para hacerla respetar están dispuestos á poner su pecho ante el fuego del enemigo, creyó siempre que la razón humana es

Flores inodora,
estatua muda que la vista admira
y que sensible el corazón no adora.

La Tradición vive en España. La Tradición, tesorera de la vida de millares de corazones, se ostenta hoy con gloria en el Parlamento y ante ella doblan los libertarios la cabeza en señal de admiración y de respeto.

La Tradición no ha muerto aún; vive su fe, y como con ella impuso al imperio musulmico la entrega del cetro de opresión con que affigia á los cristianos,

impondrá á los modernos adoradores de la razón envanecida la humillación que la corresponde.

Testimonio de que la Tradición vive, de que la tradición renace, lo dicen con frecuencia esos discursos de nuestros diputados cantando las glorias de nuestra religión con el entusiasmo más hondo, con la decisión más poderosa, signo infalible de la verdad, del día de gloria que se acerca, que será el eslabón vigoroso de la cadena con que la España tradicional cercará sus muros para impedir el asalto de los impíos.

La Tradición vencerá.
¡Paso á la Tradición!

SALVADOR VIDAL.
Tarragona 19 de Junio de 1907.

La Iglesia en Irlanda

(Conclusión)

Tan pronto como se concedió libertad á la Iglesia, comenzaron á construirse templos, tantos en número, que llegaron á 2.000 en los treinta primeros años. Al principio se construían en medio de las casas de vecindad, sin campanarios y con la puerta más ó menos disimulada, y un tanto parecidas por dentro á los teatros; pero á medida que el régimen de libertad se iba afianzando, los templos iban tomando el aspecto clásico de las iglesias católicas, con sus pináculos y sus torres lanzadas al aire como una plegaria de piedra.

La Catedral de Armagh, visitada oficialmente en 1903 por un Cardenal legado del Papa, es el monumento que mejor simboliza y demuestra el triunfo de la Iglesia en Irlanda. Está situada enfrente de la metrópoli protestante, en un montículo que ha recibido en nombre de *Ara Coeli*, y costó 25 millones de reales; la de Dublín, 5, la de Ardagh, 3, y la de Tuam, 2.

Contrasta la soberbia fábrica de estos edificios con la pobreza de las miserables cabañas que los rodean, y es porque las piedras nunca mienten y son el mejor medio de darnos á conocer el ideal que sirve de base á las civilizaciones. Irlanda es un pueblo de pobres, de pobres oprimidos por una nación poderosa, y en medio de las pruebas que trajo consigo esta dominación, la Iglesia ha sido siempre el único lazo de unión entre todos los irlandeses, el distintivo que han sabido conservar, la institución que ha velado por ellos y gracias á la cual conservan aún la conciencia de su vida nacional. Por eso los templos son á la vez monumentos religiosos y patrióticos, y el irlandés se sacrifica por su Iglesia antes que por nada, porque sabe que la Iglesia es siempre su casa, que fué la de sus padres y será la de sus hijos; y lo

que es más quizá, es el santuario de su fe, el trofeo de sus victorias, el fundamento de su patria y el lazo perdurable de unión con sus queridos hermanos.

Esto no lo olvidan ni los irlandeses que viven en aquella isla tan amada para ellos, ni los que impulsados por el hambre y por la opresión de sus tiranos dominadores tienen que emigrar al Nuevo Mundo, y por eso en nada emplean con más gusto sus ahorros, por nada se sacrifican de mejor gana que por construir ó ayudar á construir una iglesia. Y aún esto mismo de costarles el dinero hace que se les tenga mayor cariño. Lo que cuesta mucho se aprecia mucho; y en cambio, lo que se nos da hecho parece que no tiene tanto valor para nosotros.

El dinero que se gasta en iglesias no siempre se emplea con discreción. En las grandes poblaciones sobre todo se construyen muchas que no responden á ninguna necesidad. En el centro de Dublín, por ejemplo, hay tres iglesias casi juntas para las necesidades de los fieles, de las cuales puede decirse que sobran dos. En Galway, que es una ciudad de 13.000 habitantes, hay por lo menos ocho grandes iglesias, y en general en la parte Oeste de la isla, que de pocos años á esta parte por una multitud de causas se va despoblando en más de la mitad, hay un excesivo número de templos.

A esto contribuye no poco el Clero regular, que al edificar sus casas se fija bastante poco en si están muy cerca de las iglesias parroquiales. Para obviar estos inconvenientes, ya se habla de someter á los regulares más estrechamente á la jurisdicción del Ordinario, y encargarles en algunas partes de la cura de almas.

El culto se sostiene con las cuotas, entregadas por los que asisten á los divinos oficios. Por lo general, las iglesias tienen tres puertas que dan acceso á tres compartimientos diferentes. En cada dos de ellas hay un colector con un cepillo. Los que entran por la primera pagan 15 ó 20 céntimos al entrar. Los que entran por la segunda pagan 10, y por la tercera la entrada es libre. Los de esta última clase, si se sientan, tienen que dar cinco céntimos á un monaguillo que recorre la iglesia. Cuando un feligrés acomodado se queda allí de pie muchos domingos, el monaguillo se lo advierte al párroco. Estas cuotas se pagan sólo los días de fiesta.

El último de los departamentos tiene su comulgatorio, distinto del de los otros dos, lo cual no deja de chocar en una iglesia tan popular y tan democrática como Irlanda. Algúien, que dejó traslucir su extrañeza y aún indignación, recibió como respuesta que esto se hacía para evitar á los pobres mal vestidos, que van á comulgar, la ver-

güenza de atravesar toda la iglesia vestidos de harapos.

VIII
La enseñanza

Uno de los asuntos que con más empeño tomaron los Obispos de Irlanda fué el de la enseñanza. A raíz de la emancipación, el Gobierno inglés fundó en Irlanda escuelas primarias llamadas nacionales, escuelas normales, colegios y tres Universidades, llamadas "Colegios de la Reina". Bien pronto se conoció que todas estas funciones no tenían más objeto que el de convertir al protestantismo la nueva generación irlandesa.

Los obispos se reunieron en el Concilio de Thurles en 1850, pusieron en entredicho estos establecimientos docentes, y prohibieron á los católicos enviar á ellas á sus hijos, ayudadas de cualquier modo que fuese, y hasta aceptar en ellas ningún destino. Esta prohibición duró hasta fines de siglo, y los resultados no pudieron ser más halagüenos.

Enfrente de las escuelas protestantes fundaron una multitud de escuelas católicas, dirigidas por los hermanos de la Doctrina Cristiana, á las cuales concurren unos 15.000 niños, y como no pudieron fundar las suficientes, consiguieron que el Estado fundase otras escuelas nacionales con ciertas garantías para los católicos.

En primer lugar los maestros y maestras, pagados por el Estado, son elegidos por el cura, quien conserva el derecho de inspección con el título de director. Y además todos los días, en la primera hora de la clase de la mañana, se enseña la Doctrina Cristiana á los católicos. Mientras tanto los protestantes, que son pocos, salen de la escuela como salen los católicos cuando se enseña la doctrina á los protestantes. Estas escuelas, si bien distan mucho del ideal de los Obispos, son aceptadas por casi todos los católicos, y cuentan con cerca de 500.000 alumnos.

En cuanto á la enseñanza superior, queda mucho camino por andar.

La Universidad de Dublín, llamado Colegio de la Trinidad y fundada por la reina Isabel, es esencialmente protestante. Viene á costar todos los años cerca de un millón de francos, pagados por el Gobierno inglés á costa de Irlanda y en beneficio casi exclusivo de la minoría protestante, pues aún hoy levántada la prohibición severa de los Obispos, de 1.000 alumnos, sólo 70 ó 80 son católicos.

A mediados del siglo pasado, cuando la época del hambre en Irlanda, fundó el Gobierno inglés tres Universidades, llamados *Colegios de la Reina*, en Belfast, en Cork, y en Galway.

Los profesores de Cork han procura-

do conservar la neutralidad religiosa, por lo cual hay allí bastantes alumnos católicos; pero en todas ellas, la prohibición de los Obispos ha causado tales efectos que, a pesar de las ventajas ofrecidas a los estudiantes, se vieron casi desiertas, costándole al Estado algunos años unas 2.000 pesetas cada estudiante.

En resumen: los católicos no tienen Universidad, y esto trae grandes males a la Iglesia. El Clero se queda a medio camino de la cultura intelectual, los maestros católicos no se animan a tomar grados, y los jóvenes católicos se ven excluidos de todas las carreras administrativas, que exigen para el ingreso títulos académicos.

Contra tal estado de cosas lucharon denodadamente los Obispos. En 1903 lograron que se nombrase una Comisión para estudiar el asunto. Esta Comisión estaba dispuesta a dictaminar favorablemente, proponiendo la creación de una Universidad católica en Dublín. Contaban ya con el asentimiento de Mr. Wyndham, ministro de Irlanda, y aun el de Balfour, primer ministro de Inglaterra; pero los siete diputados protestantes de la región de Belfast intervinieron en el asunto y amenazaron a Balfour con separarse de él y hacerle la guerra. El gobierno no estaba muy fuerte y la separación de estos siete diputados podría traer consigo la caída del Gabinete; así es que Balfour cambió por completo, accediendo a la dimisión de Wyndham y a que no se hablase más de la Universidad católica.

Después de esto, no cesaron en Irlanda las manifestaciones pidiendo su establecimiento.

Los Obispos no desmayaron un punto y han tomado algunos acuerdos de importancia. En el colegio de Maynooth se enseña la Retórica y la Filosofía con arreglo a los programas de la Universidad real de Dublín.

En 1850 los Padres del Concilio de Thurles decretaron la fundación de una Universidad católica, que costó un millón de reales. El gobierno no quiso subvencionarle, ni aun dar valor a sus grados académicos; pero los Jesuitas encargados de su dirección van consiguiendo lo que intentan los Obispos. La Universidad real, que casi no tiene alumnos, y tiene dos millones de reales de renta, entrega todos los años 150.000 pesetas a 15 de sus profesores, con el cargo de examinar y de dar enseñanza en el colegio de la Universidad católica. Se espera que de este arreglo, tacitamente aceptado por el Parlamento inglés, ha de salir lo que tanto desean los católicos de Irlanda.

Todo esto se debe a la constancia y energía de los Obispos.

EPISODIOS TRADICIONALISTAS

Heroísmo ejemplar

A las doce del día 27 de Marzo de 1874, el ejército mandado por el Capitán general D. Francisco Serrano, rompía un nutridísimo fuego de cañón contra los parapetos de San Pedro Avanto, montaña y alturas que dominan al pueblo de Pucheta.

Defendía la primera posición, entre otros batallones, el cuarto de Castilla, desplegando con este motivo un valor heroico, necesario todo para contrarrestar el terrible empuje de las fuerzas liberales, conducidas al combate personalmente por el valiente general Serrano.

La infinidad de bajas que en las filas carlistas causaban las granadas y balas enemigas, y los enormes trozos de sillares que del campanario de la Iglesia de San Pedro Avanto saltaban al golpe de proyectiles de dieciséis cen-

tímetros, habían llenado por completo los hospitales de sangre, cercaros al sitio del combate, y esto que tras de la Iglesia de Santa Juliana se veía un gran número de heridos que esperaban hombres para que los condujeran a los hospitales de Santurce y Ugarte.

“D. Carlos de Borbón recorría el campo de batalla, acompañado de su Estado mayor y del ya afamado general Ollo.”

“Al cruzar la carretera de San Juan de Somorrostro, que conduce a Portu galete y a Bilbao, encontró la larga hilera de camillas que formaba una no interrumpida procesión desde el campo de batalla hasta los citados hospitales. Los heridos le manifestaban su estado con palabras más ó menos entusiastas.”

“Llególe su vez a una camilla que conducían cuatro voluntarios castellanos, soldados, sin disputa alguna, los mejores del mundo por todos conceptos. D. Carlos los detuvo, y aquéllos manifestaron que el herido era un Teniente del cuarto batallón de Castilla.”

“—¿Qué tienes?, le preguntó D. Carlos.”

“—Ahora, señor, sólo tengo un brazo para servirlos.”

“Efectivamente; el otro le había sido arrebatado por un casco de granada.”

DÍAZ.

¿SI FUERA CARLISTA!

Según dice un periódico oficioso del Gobierno, el pífsimo Maura ha prometido que propondrá el indulto de Nakens, el encubridor de Morral.

Esas complacencias para los anarquistas y revolucionarios, contrastan con los rigores empleados siempre por los mismos conservadores contra otros ciudadanos españoles, que no tienen otro pecado que desear ardientemente la regeneración de la patria: contra los carlistas, por ejemplo.

Veamos la conducta seguida por el Gobierno con los anarquistas y la seguida con los carlistas.

Estalló la bomba lanzada por Morral contra D. Alfonso y su esposa, buen número de personas fueron víctimas del atentado; y sin embargo continuaron abiertos los centros de reunión anarquistas, y publicándose periódicos ácratas que indirectamente han glorificado la muerte de Morral.

Y apenas si cuatro amigos de éste han sufrido las molestias de viajes, procesos y demás.

Se ampara Morral en casa de Nakens, éste, conociendo el crimen cometido por aquel le pone a cubierto de la policía, le disfraza y pone a salvo; y a quien tal hace se le quiere indultar a los quince días de la sentencia condenatoria.

En cambio, a los carlistas se nos ha tratado con la mala saña del enemigo implacable. Levántose una partida armada en Badalona en 1900, y a pesar de no estar justificado que fuese carlista, se suspendieron las garantías constitucionales en toda España, y proclamada por los conservadores la arbitrariedad por ley, se mandaron cerrar en el acto todos los Círculos Carlistas, se suspendió la publicación de todos los periódicos, se apresó y desterró a cuantos carlistas creyeron oportuno los esbirros del Gobierno, y para mayor escarnio, un ministro dijo desde el banco azul del Congreso una frase que jamás la debe olvidar el carlismo ni los carlistas en particular; dijo el pio señor Ugarte, que él no tendría inconveniente en votar contra los carlistas una ley de excepción como la de los anarquistas.

Esá es la diferencia de trato que los gobiernos dinásticos dan a unos y otros.

Y si de este punto pasamos a considerar lo que habría hecho la prensa liberal, caso de ser carlista Morral y un redactor de *El Correo Español* su encubridor, veremos la enorme diferencia de conducta probable.

Por lo pronto, inmediatamente, la Asociación de la Prensa de Madrid habría expulsado de su seno al periodista carlista por indigno de pertenecer a ella. Todos los periódicos liberales habrían calificado de criminal, bandido, infame, al carlista encubridor, y habrían hecho una atmósfera de odios formidables en la opinión pública, para que el Tribunal le condenara a pena máxima.

Y si alguien hubiera osado hablar de indulto, ¡pobre de él!

El carlista habría pagado su culpa y cumplido la pena hasta el último día.

Todo ello es efecto de la diferencia inmensa que hay entre carlismo y anarquismo, y en que, al fin, el liberalismo es el padre de las bombas.

ALTOBISCAR.

EL CAPITÁN MAGNIEZ

UNA ESPADA DE HONOR

Todos nuestros lectores recordarán con simpatía el nombre del bravo militar católico que prefirió perder su carrera y sufrir todos los vejámenes a que la francmasonería y el sectarismo francés le condenaban, antes que servir de instrumento a sus odiosos planes de persecución contra la Iglesia.

En estos tiempos de debilidades el rasgo de sublime entereza del capitán Magniez arrancó a todo el mundo católico un aplauso entusiasta.

Para darle una muestra de reconocimiento y admiración por su valiente conducta numerosas personalidades católicas se reunieron en el Círculo de San José, en Lille.

Al acto asistieron delegaciones de estudiantes católicos, que llegaron a Lille con las banderas de las provincias representadas en la Universidad.

Representaciones del Comité Central de la Juventud Católica, de la Patria Francesa, de las Sociedades Católicas, de la Liga de los católicos franceses, miembros del Comité Católico de Lille y del Comité Católico del Norte.

El canónigo Corton bendijo la espada de honor y felicitó al capitán Magniez por haber dado tan alto ejemplo en los inventarios de Saint-Jeans-Cappel y de Berthen.

Obrando así—dijo M. Corton—sacrificando vuestro porvenir por Cristo y por su Iglesia, habéis dado, capitán, una muestra de valor cristiano que está por encima del valor que de ordinario se habla, porque para el primero no hay recompensa aquí abajo.

El capitán Magniez abrazó conmovido la espada que por suscripción nacional se le regalaba, y de su hermosísimo discurso de gracias son estas palabras:

“Me entregáis la espada que tantos católicos de Francia han querido regalarme merced a vuestra iniciativa.

Sabéis que era opuesto a esta manifestación. Mi acción sólo fué inspirada por mi fé y por el deber. Además, mi espada militar ha quedado llena de honor.

Recibida en premio al trabajo, la presenté en el Santuario de Nuestra Sra. de las Victorias.—Que no os sirva más que para el bien, el derecho, la justicia, me dijo el sacerdote que la bendijo. ¡He guardado esta consigna!

Acepto esta espada nueva. Esta espada está desnuda. Una espada desnuda no ha sido hecha para permanecer inactiva, sino para ser manejada, activa, gallardamente.

Su forma de cruz me indica como fin la defensa de la Iglesia. Su punta aguda me invita a herir con la ruda palabra del soldado.

Destituido, he sido expulsado del Ejército francés por la tiranía masónica y el despotismo librepensador, por haber mantenido los derechos de la libertad de conciencia, rehusando ser perjuro a los juramentos de mi bautismo y a las promesas de mi primera Comunión.

Y he aquí que de hecho me he convertido en hombre libre para combatir, sin estorbos, en el ejército de Cristo, de quien soy soldado por mi Confirmación.

Yo lucharé de todas las maneras por la causa de Dios, poniendo en el combate rudo, formidable que preparan sus enemigos, todo mi corazón, toda mi alma, las fuerzas todas que me restan.”

LOS SRES. DUQUES DE MADRID EN SUIZA.

Según comunican D. Carlos y doña Berta, se han trasladado desde Venecia a su residencia veraniega de Interlaken (Suiza).

LABOR DEL RÉGIMEN

Según un principio ético aplicado al caso concreto de la gobernación de un Estado, el defecto de unidad interna debe siempre suplirse por un exceso de unidad externa.

Cuando esa unidad interna significada por la identidad de creencias de afectos y tradiciones que un todos los espíritus se rompe, cuando por agentes extraños es destruido su estrecho vínculo, tiene que seguirse necesariamente como compensación deficientísima pero inevitable, la unidad externa ó material que liga los cuerpos no sólo de los individuos sino también de los organismos sociales, de las asociaciones particulares, de las regiones.

Es que están en razón inversa. De aquí que, cuando todos los individuos están unidos en una misma fé, en una misma creencia, admiten, afirman y pregonan un mismo símbolo, un mismo decálogo, entonces el estado puede ya desprenderse de ciertas innecesarias atribuciones, puede permitir determinadas expansiones a sus componentes morales, sin tener a que la variedad de éstos, destruyan la unidad de aquél.

Y por el contrario, si falta la unidad interna, si está bajo la unidad espiritual, deberán acumularse en las cimas del Estado multitud de nuevas é injustas atribuciones, deberá arrogarse derechos que de ley natural no le pertenecen sobre los organismos sociales inferiores, deberá desear las cristalinias, aguas que tranquilas murmuran por los pequeños afluentes, para aumentar el cauce del río madre.

Vano intento, sí, con tal proceder quiere rectamente dirigir sus súbditos a la consecución de una prosperidad temporal a que todos los miembros sociales tienen derecho y que es el fin formal inmediato de toda sociedad civil.

Porque no admitiendo ya otros límites que los de su fuerza, ni sirviendo la unidad moral de base a la material, tiene que promulgar, en consecuencia inmediata, aquellas leyes verdaderamente despóticas y jacobinistas que son el fundamento de todo centralismo, de toda tiranía. Y el centralismo, y la tiranía, no hace feliz, ni poderoso a ningún pueblo.

Por eso yo maldigo del régimen constitucional y centralista de mi pobre patria, de ese régimen suicida que, no contento con destruir la unidad in-

terna y espiritual, la unidad de fé y de creencias, que tantos laureles conquistara para España, que tantos días de gloria diera á la Iglesia de Cristo, ha pulverizado las energías regionales, uniéndolas ¡insensato! á su carroza. ¡Y menos mal si ésta fuera triunfal! ¡Y menos mal si no hubiera destruído también la unidad externa y material, pretendiendo hacerla más efectiva y más fuerte, arrojando como vil piltrafa, pedazos de nuestro suelo á los pies de los que han sido sus más encarnizados enemigos y consintiendo que sus corceles pasearan triunfantes por sus territorios.

Esta ha sido la labor de este régimen déspota é infeliz.

¡Y pensar que continúa por el mismo camino...!

J. T.

De la Juventud Carlista de Valls.

Noticias de Buenos Aires

La emigración española ha disminuído en más de un 60 por 100 en el pasado mes en relación á las anteriores y si conocieran la situación verdadera del país se abstendrían en absoluto, porque en la ciudad, sólo unos pocos pueden colocarse medianamente y por ahora tampoco quieren muchos en el campo.

Si se viene decidido á trabajar y á sufrir privaciones no es difícil hacer algunos ahorros en el interior de la República, pero al que piense que sin trabajar va á adquirir fortuna hay que decirle, que no y que no debe venir. Cierro que se ganan sueldos muy recomendables, cierto que para el trabajador se hallan abiertos mil caminos apenas pisados, pero se hace absolutamente preciso adaptarse al medio en que haya de vivir y sin mirar á los que encuentran al paso, seguir su camino recto y valientemente y sin distraer un solo centavo en cosas que para nada le convienen.

En *farras*, y bromas, continuas se gasta el trabajador de aquí 25 ó 30 pesos como ahí solemos gastarnos 1 ó 2 pesetas y de ésta suerte no puede prosperar.

Hay aquí quienes alargan la mano y hasta el brazo á quienes ven qué trabaja constantes y con fortuna, pero hasta ser conocidos, nadie les ve ni protege, habiendo muchos por esto que desfallecen por completo, maldiciendo á los hombres y á su suerte cuando sólo su inconstancia tiene la culpa.

Los representantes que aquí tiene España se incomodan lo menos que pueden; es más, ni aún facilitan los datos que se les piden y debieran dar en el acto; no se puede ni conviene tener confianza en sus manifestaciones.

Los empleos en las dependencias del Estado que los emigrantes solían antes adquirir hoy ya no se les da porque hay en el propósito bien claramente manifestado de reservarles para los naturales, así que fuera de los trabajos del campo, y eso las provincias del interior, es cuánto al emigrante se le brinda y ellos son pocos para los muchos que diariamente llegan.

Correspondencia

Desde Madrid

Señor Director de LA RECONQUISTA.

Muy señor mío y correligionario: Mientras mis ocupaciones me lo permitan procuraré, como le prometí, mandarle mis impresiones semanales recogidas en esta villa y corte para poner al corriente de lo que aquí pasa y de lo que por aquí se dice, á fin de que se vayan enterando sus suscriptores y ellos mismos pongan los comentarios.

Creo he de principiar por lo que aquí ha dado estos días más juego, que ha sido la nota del día, que no es otra cosa que el debate político, con motivo de la discusión del mensaje de la corona. Era de ver la animación y el bullicio que había en la cámara de diputados el día que hacía uso de la palabra alguno de los diputados de la Solidaridad, de la manera que todos exponían los defectos de este régimen tan corrompido y caduco.

Exponiendo á la consideración del Congreso las aspiraciones del país lo que quieren sus verdaderos representantes, lo que desean para sus regiones hermanas.

Pero el que puso los puntos sobre las íes, el que se llevó los aplausos de todos, fué nuestro elocuente, nuestro gran tribuno, el incomparable Mella, diciendo el porqué, los carlistas han entrado á formar parte de la Solidaridad.

De qué manera tan clara y concisa explicó el credo carlista y regionalista; de qué manera tan clara y precisa, expuso á la consideración de todos los conceptos de nación y región.

Después de su monumental discurso fué calorosamente felicitado de todos sin distinción.

A la salida de *El Correo Español* era de ver como la gente arrebatában de manos de los vendedores los números que llevaban el discurso de nuestro insigne tribuno.

De la rectificación no hay que hablar puesto que basta sólo con decir que estuvo tan bien como en el discurso.

Del Sr. Melquiades sólo le diré que todo el mundo está conforme que tira hacia el *pesebre*.

El hombre de las frases hechas, el señor de horca y cuchillo; de la mayoría, como siempre, mucho ruido y pocas nueces, ó lo que es igual muchas palabras y resultado práctico ninguno.

El ministro de la Guerra continúa grave en su enfermedad, habiéndosele administrado los últimos Sacramentos.

Estos días tuvimos ocasión de ver los individuos que nos trajo Barcelona el ex-emperador del Paralelo para asistir al mitin antisolidario organizado aquí en el propio Madrid.

Dicen que tomó parte muy activa para el buen éxito de la empresa un ex-ministro liberal de todos conocido por su famosa R. O. respeto á la primera enseñanza.

En otra le hablaré de la Asamblea republicana y le pondré al corriente de lo que por aquí pase. LLOSEOR.

Sección amena

COMO ES EL MUNDO

Recuerdo que una vez, cuando aprendía en mi edad, infantil, la Geografía,

Mi prudente maestro,

En enseñar muchachos hombre diestro,

Por fijar en mi mente asaz inquieto

Qué forma esferoidal tiene el planeta

En el que habita nuestra especie humana,

Me enseñó una manzana,

Hermosa colorada y reluciente,

Ejemplar de ese fruto sin segundo,

Y me dijo: ¡La ves? Así es el mundo.

Y conociendo al punto los insanos

Designios que en mi pecho alimentaba,

El fruto tentador puso en mis manos,

Mas al partírla, alegre y presuroso,

Podrido hallé aquel fruto tan hermoso.

Y con tono entre triste, grave y serio

Que ocultar parecía algún misterio,

Viendo el maestro mi dolor profundo,

Me volvió á repetir: ¡Así es el mundo!

X.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santoral

Domingo 30.—La conmemoración de San Pablo, apóstol. Stos. Marcial ob. y Emiliana mr.

Lunes 1.º—Stos. Secundino ob. y mártir, Leonor reina. Martín ob. y la Preciosísima Sangre de Nuestra Señora.

Martes 2.—Visitación de Ntra. Sra. á su prima.—Stos. Isabel y Mariano mr.

Miércoles 3.—San Trifón mr.

Jueves 4.—Stos. Laureano ob. y Cirilo.

Viernes 5.—Stos. Miguel de los Santos cfr. y Zoa vg. y mr.

Sábado 6.—Stos. Isalás prf. Rómulo obispo y mr. y Lucía mr.

Cuarenta Horas

Estará el Señor de manifiesto en la Igle-

sia de las Beatas de Sto. Domingo, desde el día 1.º al 6.

Horas de manifiesto, por la mañana de siete á diez y por la tarde de cuatro y cuarto á ocho.

NOTICIAS

La verbena y día de San Juan se vió en extremo visitada la Ermita en construcción á Ntra. Sra. de la Salud en la cima de la montaña de Santa Tecla pudiendo ver de la manera que van adelantando las obras.

Aprovechamos esta ocasión para llamar una vez más los sentimientos caritativos de nuestros suscriptores para que contribuyan con su granito de arena á la construcción de dicha Ermita puesto que la Junta encargada de su construcción sólo cuenta únicamente con las limosnas de las personas piadosas.

Según carta del Sr. Comerma, la ronda-lla ferrolana "Airiños d' á miña terra", ha tenido que retrasar su venida á nuestra capital.

El sábado fiesta de San Pedro, llegará á Tarragona, celebrándose en este día el concierto en el «Ateneo Tarraconense».

Se le prepara un entusiasta recibimiento.

Las personas que tengan prendas de ropa en la Caja de préstamos y quieran utilizar el beneficio de nuestro venerable prelado, han de procurar redimirlas por todo el presente mes.

Por el Rector de la Universidad de Barcelona han sido nombrados maestros interinos de Porrera y Pira, respectivamente, nuestros amigos D. Juan Cuello y don Carlos Homedes.

Nuestra enhorabuena.

El Dean jubilado de nuestra metropolitana el M. I. Sr. D. José Sagalés, ha llegado á esta ciudad con motivo de pasar unos días al lado de sus amigos.

Mucho deseamos le pruebe la estancia entre nosotros.

Leemos en nuestro colega *La Cruz* y nos hacemos nuestro su ruego.

«Varios vecinos de la calle Tras Santo Domingo nos ruegan llamemos la atención del Sr. Gobernador sobre los inauditos escándalos que promueven durante la noche algunas pupilas que viven en dicha calle.

Tan disgustados se hallan aquellos honrados vecinos, que de no tomarse medidas energicas por la autoridad, están dispuestos á cambiar de domicilio aun cuando con ello tengan que perjudicarse.»

Esperamos que el Sr. Gobernador tomará cartas en el asunto y dará órdenes severas á sus dependientes para que no se repitan tales vergüenzas.»

(De el mismo colega.)

«Ha llegado á nuestra noticia que son varios los talleres en que se obliga á las aprendizas á trabajar mayor número de horas de las que la ley permite, sin que se respete la fiesta dominical que por lo visto no hay nadie que haga cumplir.»

«Por qué el Sr. March no convoca la Junta de Reformas Sociales y procura evitar estos abusos haciendo que la ley se cumpla por todos?»

Esperamos que el señor alcalde accidental tomará una pronta resolución en este sentido, con lo que obtendrá el aplauso de las personas sensatas.»

Nuestro distinguido amigo el inteligente é ilustrado abogado con residencia en esta ciudad, D. Juan Olivé, ha sido nombrado magistrado suplente de nuestra Audiencia provincial.

Por lo que muy de veras le felicitamos por tal distinción.

La verbena de San Juan transcurrió en nuestra ciudad con la más completa armonía.

Durante el día del domingo fueron muchas las familias que salían al campo á disfrutar la *verbena*, celebrándose en la mayor parte de las casas de campo con la correspondiente música, bailes y juegos propios del día.

Como estaba anunciada y con escueta puntualidad á las nueve de la noche se prendió fuego á la gran *fugarada patriótica* de la montaña del *Lorito* donde se

trasladó mucha gente de nuestra ciudad y de las *Masias* de aquellos alrededores para presenciársela de cerca, siendo grande la animación que reinó en aquellos parajes. Desde las afueras de nuestra ciudad solamente divisamos las fogatas encendidas en la montaña de la Mola, extrañándonos mucho que no se distinguiese la que debía quemarse en el *Mulló de Miramar*.

Casa recomendada.—Nuestro amigo y correligionario D. Juan Esteve ha establecido en Reus, y contiguo al local del Círculo Tradicionalista de aquella ciudad, una fonda, llamada de San Jaime, para viajeros, huéspedes y pensión para familias católicas, destinada á llenar uno de los vacíos que en los actuales tiempos se deja sentir en la ciudades populosas.

Ocupa el local del Sr. Esteve, toda la espaciosa casa, núm. 6, de la calle de Aleca, y la de Vilá, 1, y hay en él habitaciones arregladas con todas las exigencias del *confort* moderno, lo propio que toda clase de comedores separados para familias, dispensándose en dicha casa el trato más familiar y esmerado y al alcance de toda suerte de fortunas.

Recomendamos, pues, á nuestros correligionarios que tengan que hacer estancia larga ó corta en la ciudad de Reus, el citado establecimiento.

MOVIMIENTO CARLISTA

Círculo Tradicionalista de Valls

Segun nos comunican de dicha Ciudad, dificultades imprevistas de última hora, les obligan á aplazar la velada.

Celebrándose el día 7 de Julio, y estando dedicada á nuestra R. D.ª María Berta con motivo de su fiesta onomástica.

A dicha velada concurrirán valiosos elementos carlistas de Barcelona.

Prometemos nuestra asistencia.

Los carlistas de Buenos Aires

Nuestros queridos amigos y correligionarios los Sres. Oller y Alcaraz, han enviado el siguiente cablegrama á *El Correo Español*:

«Buenos Aires 23 (6,20 t.).—Constituída Juventud carlista Buenos Aires. Entusiasmo indescriptible.»

Por aclamación elegidos: Presidente, Alcaraz; Secretarios, Barrios y Leberatore; Tesorero, Berrojalbis; Abanderado, Cañizares.

Transmitan saludo Juventud Madrid. Telegrafiamos Señor protestas adhesión. Oller—Alcaraz.»

A expensas del distinguido correligionario de Aldaya, D. Juan Bautista Sanchez, se ha construído un elegante edificio destinado á Círculo Carlista.

El edificio, construído con arreglo á todos los adelantos que exige la moderna construcción, está situado en el punto más céntrico del pueblo.

Se compone de una espaciosa planta baja, donde se instalará lo que podríamos llamar la parte oficial del círculo, donde se celebrarán las juntas, veladas, etc., y la escuela de niños y academia de música, y de un piso principal que es un hermoso salón, que se destinará á café.

Orgullosos y satisfechos pueden estar los carlistas de Aldaya con su nuevo círculo, satisfacción de la que nosotros también participamos.

Espectáculos

RECRO TARRACONENSE

Plaza de Toros de Tarragona

Compañía de zarzuela y opera española

Funciones para hoy sábado, festividad de San Pedro.—Tarde, á las cinco y cuarto, la zarzuela en 3 actos «Las dos Princesas», por la noche á las nueve, la zarzuela en 4 actos «Los Magiares».

Mañana domingo, por la tarde á la misma hora, «Los Magiares», por la noche, despedida de la Compañía, con la operita en 3 actos «Las campanas de Carrión».

“LA ACTIVIDAD,”

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros.—Pamplona-NAVARRA

Única en España, premiada, con Medalla de Plata, en el gran Concurso internacional de París de 1904

Posee importantes Edificios y terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián

Tiene un capital social de 10.000.000 de pesetas efectivas

Su capital de reservas es de más de 700.000 pesetas

El capital de Primas a cobrar: Más de 12.000.000 de pesetas

Garantía total: Más de 26.000.000 de pesetas

Cotización de sus acciones: Más del 400 0/0.

Suscriptores en general: Más de 72.000.

Suscriptores solo en el Seguro Infantil: Más de 67.000.

Suscriptores en esta Capital y Provincia: Más de 1.700.

Contratos terminados y satisfechos puntualmente: Más de 1.200.

Importe de dichos contratos: Más de 180.000 pesetas.

Por su noble proceder y simpáticas condiciones adquiere más de MIL suscriptores cada mes en sus diferentes ramos, que son:

Seguro infantil: (especialidad de esta Compañía), recomendando a los padres de familia por los Ramos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza; propio para constituir con más o menos sacrificio mensual (desde una peseta hasta el máximo de prima que se quiera) un dote para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida y Renta Vitalicia: para proporcionarse los jóvenes con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez; (más de una peseta diaria).

Seguro a plazo fijo: desde solo dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, utilísimo a todos en general.

Seguro de Renta Vitalicia inmediata: conveniente a las personas sin herederos que les interesen.

Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas: con y sin reconocimiento médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

Imposiciones de capital a interés: 5 0/0 anual por uno ó más años, 4 0/0 anual por 6 meses.

Se dan y remiten gratis, prospectos, tarifas y detalles a quien los solicita y se suscribe a quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferreté, Gener, Caballeros, 10.—TARRAGONA

EXCELSER

En Llanas ven unos paraguas de semi seda y cutó, de color inalterable, y teixit tantíssim bó, que resisteix tota proba al devall de una canaló. Ademés, també té uns vanos ab pintats tan rebóns, que ni Rafel ni Murillo

los podrián fer melló, a propòsit per regalos: causan gran admiració. Trobarán també sombrillas y un gran assortit de bastóns, parassols de totas menas que són molt barato y bons. Mellor dit: no hi ha cap casa en tan bonas condicions.

26, Comte de Rius, 26.—TARRAGONA

EL CRÉDITO GENERAL ESPAÑOL

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EN 1889 EN BARCELONA

CON UN CAPITAL SOCIAL DE 300.000 Ptas.

Se dedica a la Venta a Plazos de Valores Nacionales y extranjeros

Cotizables en Bolsa y Amortizable con premio

Única Sociedad en su clase que ofrece seguridades y garantías, por lo cual lleva vendidos más de 9.600 títulos: más de 250 en esta provincia

El empleo de una cantidad mensual a esta compra de títulos es la mejor Lotería en que podemos jugar y tender las redes a la fortuna los que, deseosos de mejorar nuestra situación y poco afortunados en los juegos de azar, inútilmente gastamos nuestro dinero en loterías, pues no conseguimos más que desengaños y a lo sumo algunas pesetas como cebo para gastar mucho más.

Ningún jugador a esta especie de Lotería ó sea ningún suscriptor a EL CREDITO GENERAL ESPAÑOL sale chasqueado; todos los números que se adquieren salen premiados un día ú otro y muchas veces antes de completar el pago de la suscripción y mientras ningún premio es menor del coste del título, sino mayor; hay en cambio premios hasta de 600.000 francos, y el dinero que en ello empleamos ni siquiera resulta capital muerto ó improductivo, pues todos los grupos de títulos devengan un interés anual hasta salir premiados.

Entre los muchísimos suscriptores que han sido favorecidos ya por la suerte con premios de más ó menos importancia, podemos citar a D. Francisco de Soto, Abogado, Redecilla del Campo, Burgos, 600.000 francos.

D. Luis Trigoyen, Rubine, 25, Coruña, 100.000 francos y tenían pagadas solo 50 pesetas.)

D. Emilio Pomba, Huérfanas, 27, Santiago, 100.000 francos.

D.ª Antonia Font, San Francisco, 20, Coaña, 25.000 francos.

D. Tomás Giró, Café París, Reus, 1.250 francos.

D. Antonio Artés, Arrabal Santa Ana, Reus, 400 francos.

D. Agustín Ros, Confitería, Apodada, Tarragona, una amortización, esto es, un premio el más inferior, resultando no obstante 55 pesetas de beneficio líquido, premiado como otros muchos antes de terminar la suscripción.

No despreciamos, pues, la buena suerte que tal vez nos es reservada por este medio, ya que podemos tentar la fortuna tan ventajosamente sin exponernos a perder ni un céntimo y con seguridad de salir ganando poco ó mucho, y por lo mismo recomendamos a todo quien pueda hacerlo se suscriba a EL CREDITO GENERAL ESPAÑOL.

Facilitará detalles el Representante provincial

D. León Ferreté, Caballeros, núm. 10.—TARRAGONA

CASALS Y MARTORELL

PINTORES DORADORES Y DECORADORES

21 CALLE REAL-12-TARRAGONA

ACADEMIA DE FRANCÉS

dirigida por el profesor

D. RAMÓN BUSQUER FERRER

Portalet, 3, entresuelo.—TARRAGONA

SUCURAL DE L. TRINCHET

GRAN SURTIDO DE SOMBREROS Y GORRAS

ESPECIALIDAD PARA EL CLERO

BIRRETES PARA LA MAGISTRATURA Y FACULTADES

TERESIANAS Y ROSES PARA EL EJÉRCITO

TRICORNIOS PARA LA ARMADA

SOLIDEOS Y BONETES

28 Conde de Rius, 28.—Tarragona

GRAMOPHONE

CATALOGOS GRATIS A QUIEN LOS PIDA

La máquina parlante más perfeccionada y más barata

APARATOS COMPLETOS DESDE 50 PESETAS

F. RIGAU RELOJERO

Bajada Misericordia, 14.—TARRAGONA

LA REALIDAD

Sociedad Anónima de crédito y seguros á primas fijas

Seguros de incendios—Seguros de pedricos

Capital social; 10.000.000 de pesetas

Domicilio social; Puerta del Sol, 2 y Espoz y Mina, 2, Madrid

Pídanse detalles al Representante Provincial de la Sociedad

D. León Ferreté, Gener, Caballeros, 10.—TARRAGONA

GABINETE CALLISTA

JOSÉ EGEA SIMÓ

CIRUJANO PEDICURO CALLISTA

Ofrece sus servicios á este respetable público. Se cortan los callos y duricias y se curan los uñeros sin dolor ni molestia alguna para el paciente.

Arrabal de Santa Ana, núm. 11.—REUS

Opera todos los sábados en Tarragona, Fonda de Europa